

Nouvelles locales du vendredi 12 février 2010

@rib News, 12/02/2010

Education- Les syndicats Sleb et Synapep ont organisé une conférence de presse dans laquelle ils regrettent la lenteur observée dans la mise en application de certaines conventions entre le Gouvernement et les syndicats des enseignants. Madame Eulalie Nibizi, présidente du Steb va plus loin et demande la régularisation des sous-statut et étrangers car, estime-t-elle, ils ont servi le pays dans les mêmes conditions que les autres catégories d'enseignants, et il faut qu'ils soient régularisés comme les autres. Si le Gouvernement tarde à honorer ses engagements Mme Nibizi déclare qu'un taux d'intérêt de 10% sera ajouté à la somme que les syndicalistes réclament. (Isanga)

- La présidente du Sleb regrette la révision récente des programmes de l'école primaire car elle n'a pas pris en considération la charge horaire des enseignants. Elle estime que l'introduction de trois cours en même temps de l'école primaire n'a pas suivi des règles pédagogiques. Elle prend l'exemple du cours d'anglais dont le programme est en vigueur depuis la première année jusqu'en quatrième année de l'école primaire, ce qui gêne les enseignants contraints d'enseigner la même chose durant quatre ans. (Rtnb/Rpa/Bonesha)- L'Unesco suggère au Gouvernement Burundais de revoir les programmes d'enseignement après cinq ans pour pouvoir avancer au rythme des autres pays. Paul Ngarambe, cadre de l'Unesco au Burundi, trouve regrettable de passer plus de 15 ans sans actualiser les programmes d'enseignement car cela ne permet pas aux élèves et enseignants d'être au même pied d'égalité avec les institutions d'enseignement dans le monde. (Rtnb)

Sécurité- L'agence de la Coopec Bwiza a été attaquée par des personnes armées dont une fille ce matin. Comme l'indiquent des sources sur place, ces malfaiteurs avaient des baïonnettes et revolvers et ont ordonné aux responsables de cette agence de libérer la clé du coffre fort. Le personnel de cette agence ayant tardé à exécuter, il s'est vu menotté et forcé de montrer où se trouvait la clé. Au total 12.000 ont été volés par ce groupe avant de partir sans laisser de trace. Les clients du Coopec Bwiza se lamentent du fait qu'il n'y avait pas de position de police aux environs pour protéger les intérêts de la population. (Isanganiro)

- Les motards de Gitega au centre du Burundi sont menacés par les vols de motos armées orchestrés contre eux. Hier un motard a été tué par une personne qui s'était fait passer pour un simple passager. Des sources de Gitega indiquent que ce motard a été décapité par ce malfaiteur et sa moto volée. Cependant, la police de cette province dit avoir mis la main sur ce criminel et des enquêtes ont déjà commencé pour connaître s'il y a un autre réseau qui collabore avec lui. (Rpa)

Bonne Gouvernance- Une trentaine de dignitaires du Burundi touchent deux salaires alors qu'ils devraient être en position de détachement, affirment les enquêtes de la fonction publique à Bujumbura. Ces dignitaires seraient essentiellement des députés, sénateurs et même des ministres. Selon cette enquête, un seul député a rendu volontairement cet argent à l'État, même les enquêtes alors que les autres ont gardé silence. Rappelons que la ministre Rose Nduwayo du Frodebu vient d'être renvoyée du Gouvernement pour faute grave pour avoir touché deux salaires, l'un comme enseignante et l'autre comme ministre. L'Olucome quant à lui menace de publier la liste de ces dignitaires si le Président de la République ne procède pas à leurs révocations comme il l'a fait pour Mme Rose Nduwayo. (Bonesha)